

## **SAXOPHON:**

Es wurde um 1830 vom Belgier Adolphe Sax entwickelt. Ursprünglich um in den damals stark vertretenen Militärkapellen eine Klangfarbe zwischen Blechblas- und Holzblasinstrumenten zu schaffen. Schon bald hatte sich das Instrument etabliert.

### **Wo werden Saxophone gebraucht bzw. eingesetzt?**

Wie bereits erwähnt fand das Saxophon bald Einkehr in der „modernen“ Musik des Jazz, des Pop und dergleichen. Heute gibt es aber auch schon in der Blasmusik eigene Saxophonregister, weil man auf den Saxophon-Sound nicht verzichten möchte, der besonders bei moderner Literatur richtig zur Wirkung kommt. Ein Saxophon-Register besteht aus 2 Alt-, Tenor- und Baritonsaxophon.

### **Welche Saxophone werden zum Unterricht verwendet bzw. welche gibt es?**

Das bekannteste Saxophon ist das „ES“ bzw. Alt-Saxophon. In Blasmusiken vertreten sind noch das Tenor- und Bariton-Saxophon. Es gibt noch andere – wie Sopranino, Sopran-, Bass- und Kontrabass-Saxophon.

## **EINSTIEGSALTER:**

Das Einstiegsalter liegt im Durchschnitt bei 8 – 9 Jahren. Die Tonklappen am Instrument sollten problemlos erreicht werden können.

## **ANSCHAFFUNG:**

Die meisten Musikkapellen stellen Anfängern ein Instrument zur Verfügung. Ansonsten gibt es Einsteigermodelle ab ca. € 850,-. Beim Kauf eines solchen sollten jedoch vorher vom jeweiligen Fachlehrer Informationen eingeholt werden.

## **LEHRPERSON(EN):**

**Franz Eller**  
**Stefan Fritz**

**Geschätzte Damen und Herren,  
liebe Musikfreunde!**

*Wipptal wurde 1995 als Landesmusikschule ins Tiroler Musikschulwerk aufgenommen und ist nun eine von 27 Landesmusikschulen in Tirol. Im Schuljahr 2014/15 wechselte die Gemeinde Ellbögen ins Wipptal und somit bilden seither alle 13 Wipptaler Gemeinden (Steinach, Matrei, Mühlbachl, Pfons, Navis, Trins, Gschnitz, Schmirn, Gries, St. Jodok, Vals, Obernberg und Ellbögen) die LMS-Wipptal.*

*Als Musikschule sind wir eine Ausbildungsstätte und Bildungseinrichtung, die interessierten Menschen den Zugang zur Musik ermöglicht und öffnen kann. Mit gut ausgebildeten Lehrkräften werden mittlerweile alle Instrumental- und Gesangsfächer, Theoriefächer, das Fach Ensembleleitung & Dirigieren, Musikalische Früherziehung, das Musikalische 1x1, sowie Jazz- und Musicals Dance bestmöglich unterrichtet. In allen Bereichen gibt es die Möglichkeit, Erfahrung und Praxis im Ensemble- und Orchesterspiel zu sammeln.*

*Wir laden Sie herzlich ein in die Welt der Musik einzutauchen, und stehen Ihnen für Fragen jederzeit gerne zur Verfügung.*

*Mit freundlichen Grüßen!*



Franz Eller  
(Leiter der LMS Wipptal)



LANDESMUSIKSCHULE WIPPTAL  
Nösslacherstraße 7, 6150 Steinach  
Tel.: 05272/6251-550  
[www.tmsw.at](http://www.tmsw.at)  
e-mail: [wipptal@lms.tsn.at](mailto:wipptal@lms.tsn.at)

# SAXOPHON

